

H.65

50° ANNIVERSAIRE

La promotion H.65 "Tocqueville" a fêté le 50° anniversaire de sa sortie de l'Ecole le 18 juin 2015. Elle est l'avant dernière promo à avoir suivi ses 3 années de scolarité à Malesherbes. Elle a eu la chance d'intégrer juste après la fin de la guerre d'Algérie en 1962; elle était déjà diplômée en mai 1968. Elle a étudié à HEC à l'apogée des "Trente Glorieuses" et est entrée dans la vie active avec la confiance et l'énergie décrites par le Général de Gaulle lors de l'inauguration du campus de Jouy en juillet 1964.

Autre caractéristique de cette promo: sa forte homogénéité intellectuelle, au-delà de la diversité des personnalités. Les "fisticis" qui la composent ont reçu la même formation secondaire, ont préparé ensemble le concours dans un petit nombre de lycées renommés, ont passé des épreuves communes à tous sur un programme spécifique... Par la suite, à HEC, ils ont suivi au quotidien exactement les mêmes cours, tant dans les amphis que dans les "comptoirs". Ils ont les mêmes souvenirs.

Le 50° anniversaire a, en réalité, été préparé de longue date par l'équipe des Délégués de promo. Jean-François de Chorivit a organisé la patiente recherche de la trace systématique de tous les membres de la promo, en particulier de ceux qui, pour de multiples raisons, ne s'étaient pas manifestés depuis des années. Le résultat est un annuaire complet, régulièrement mis à jour et diffusé, donnant l'adresse mail et le téléphone portable de chacun; ce qui a permis de renouer de nombreux contacts. L'organe de liaison de la promo, "Les Nouvelles d'Alexis", donne très souvent des informations, surtout personnelles, sur les uns et les autres et s'efforce de garder le souvenir des camarades disparus. Une reconstitution précise des prépas et des comptoirs a été menée à bien et diffusée. Fin 2013, HEC Alumni a organisé un grand concours de souvenirs; la promo 65 l'a emporté, avec plus de 150 contributions. Yves Kergrohenn, qui avait commencé à concevoir un projet de "Mémoires", a saisi l'occasion pour mobiliser, avec patience et détermination, l'énergie de tous dans ce concours et a ainsi rassemblé un riche trésor de



souvenirs; ce qui lui a permis d'élaborer les "Mémoires" sous la forme d'un livre de 180 pages dont les participants au 50^e anniversaire ont eu la primeur (avec une dédicace personnalisée). Dans la foulée, le camarade Jean-Paul Billot, le très actif président d'HEC-Marine, a recueilli les souvenirs des 52 membres de la 65 ayant fait leur service dans la Royale, rassemblés dans un ouvrage intitulé "Réminiscences". Parallèlement, Michel Gréget a conçu et monté un site internet (www.tocqueville65.fr) qui présente un très grand nombre de documents et de photos ayant trait à la promo et à ses réunions successives (Paris, Chinon, Clos Vougeot, Epernay, Dinard). Le site est mis à jour en permanence. Les clichés du 18 juin 2015 y figurent. Dès l'automne 2014, Gérard Noël, plus particulièrement chargé, au sein de l'équipe des Délégués, des festivités du 50^e anniversaire, a conçu, diffusé et dépouillé un questionnaire envoyé à tous les camarades pour mieux connaître leurs attentes et leurs souhaits. Des réponses, il apparaissait clairement que la convivialité, le plaisir de se retrouver informellement et librement...

étaient des objectifs principalement recherchés. D'où le choix d'une "garden party" (de 12h à 19h), en juin (longues journées et temps clément) et en semaine (pour laisser libre le week-end). La date du 18 juin 2015 a été choisie et a fait l'objet, dès le début de l'année, d'une campagne de "teasing" pour qu'elle soit notée dans les agendas. Dans le même temps, le camarade Hubert Jousset proposait aux Délégués de mettre à leur disposition sa belle et grande maison du Vésinet, facile d'accès et dotée d'un agréable jardin. Proposition généreuse et fort à propos. C'est donc 160 personnes, 100 "fisticis" et 60 de leurs "Suzies" qui se sont retrouvés le 18 juin chez Hubert et Marie-Laure Jousset. Les camarades venaient de toute la France... et même de New-York ou de Singapour. Des tentes avaient été dressées, comme pour un mariage, et abritaient des buffets bien garnis. Les retrouvailles, enregistrées par un photographe professionnel, furent chaleureuses et joyeuses. Le jardin était orné de grandes affiches représentant la majestueuse façade du 108, Malesherbes, la photo officielle de la promo en 1965, l'inauguration

de Jouy, les affiches des BOOM 63 et 65, Guy Lhérault (Directeur de l'École, malheureusement décédé à l'âge de 100 ans quelques jours avant)... Sur la photo de promo prise en 1965 dans la cour de l'École, chacun a cherché à reconnaître des visages un demi-siècle avant. Une salle de cinéma projetait en continu "Suivez le cuistre", film tourné en 1964, (avec Dutto et Balonchard en vedettes), ainsi que "Un examen pour rire", enregistré à l'École et diffusé par l'ORTF en 1963. Le long de la piscine, le photographe a enregistré pour la postérité de nombreuses photos de groupes formés par affinités. Les sourires des participants et leurs commentaires laissent penser que la Promo HEC 1965 "Tocqueville" aura plaisir à se retrouver à l'avenir pour d'autres joyeux anniversaires.

**Par Jean-François de Chorivit
(H.65)**

